	Искусство не может работать с пустотой – оно должно вслушиваться в языки традиций, которыми наполнено пространство любого города. И только вступая с ними в контакт, художник, архитектор как бы вступает в контакт с той исторической памятью, которой, пусть бессознательно, пропитаны чувства и мысли горожан. Художник через свое искусство должен разговаривать с каждым прохожим, он должен рискнуть внедрить свое искусство в повседневность, чтобы та утратила свои блеклые краски.

Создавая отдельные фрагменты искусства в открытом пространстве города, мы можем придать каждому современному городу индивидуальные черты - те, по которым турист отличит его от десятка других, на первый взгляд, одинаково спроектированных и выстроенных. Таким образом, мой подход к архитектуре напрямую связан с темами «Стрелки»(Strelka) - Preservation and Public Space.

На мой взгляд, у архитектора есть как минимум два пути профессионального развития – путь исполнитель-заказчик и путь работы архитектурными формами как с языком  искусства. На первом пути архитектор сегодня все чаще утрачивает власть над создаваемым объектом: он превращается в послушный пластилин в руках частного или государственного заказчика, а городская среда в итоге пополняется все новыми и новыми монстрами – зданиями и пространствами, агрессивно врывающимися в архитектурное окружение, вне исторического понимания места и времени.

Второй же путь, который я сознательно выбираю, - это возможность создавать локальные проекты в городском пространстве, которые становятся образцом диалога между городским жителем и урбанистическим ландшафтом. Мне хочется вернуть архитектуре способность вовлекать человека в орбиту своего влияния, дарить ему уникальные эмоции, давать ему чувство неповторимости того места, где он живет и работает.

Мои проекты направлены на создание отношения между архитектурой и человеком, на разрушение границы равнодушия, которую формирует привычный ландшафт. К примеру, плетень – традиционная форма в обустройстве казачьей усадьбы. Путем интерпретации формы, проект предлагает новое, «перевернутое» прочтение донской традиции. Из элемента быта плетень превращается в артефакт, в котором природа и художник не соперничают, а партнерствуют. 

Лэнд-арт, которым я занимаюсь, – один из перспективных видов современного визуального искусства, в котором еще можно сохранить независимость от коммерческих структур, сделать упор на контакте зрителя и произведения, где одним из решающих моментов для создания объекта  является взаимодействия художественного объекта с контекстом среды. Лэнд-арт позволяет создать то пространство непосредственного, почти телесного контакта зрителя и искусства, который утрачен на галерейных площадках.

Из понимания архитектуры как субъекта диалога, а не обезличенного функционального объекта и проистекает мое понимание искусства, направленное на создание контакта, диалога искусства и жизни. Достаточно уже оглядываться на коммерческие отношения галерей и художника – они стали сегодня замкнутой средой, элитарной тусовкой, в которой зритель участвует лишь как покупатель распиаренных артефактов. Нужно вернуть зрителя в искусство, а искусство повернуть лицом к зрителю. 

«Клац» (Klatz) 

Мероприятие, посвященное современной электронной экспериментальной музыки,  «Klatz» звуковых экспериментов, далеких от мелодизма, реализовался и в выборе заброшенного дома, и в черной «пустоте» оформления помещений. Отдельным экспериментом был способ подачи фотографий – в изолированных боксах. В черной, лишенной света комнате  располагалась стена из черных коробок. Зритель, открывая каждую из коробок, образовывал световое пятно, точку для созерцания фотографии внутри.

В свою очередь, видеофиксация происходящего сама стала артефактом, усилив впечатление световых паттернов, создаваемых прямоугольниками со встроенными фото.
	Art cannot work on emptiness – it has to listen to the languages of the traditions that any national space is filled with. And when it contacts them, a designer or an architect seems to contact the historical memory that the feelings and thoughts of urban people are, though instinctively, impregnated with. The designer has to use his art to speak to every passerby, he has to take the risk and implement his art into the daily routine so that it should lose its flat colours.

When creating individual art fragments in an open city space, we can add individual features to every modern city. Those will be the features enabling tourists to distinguish this very city from dozens of other cities that, at first glance, are designed and erected in the same way. Hence, my own approach to architecture is directly connected with the Strelka themes – Preservation and Public Space.

I believe that an architect has at least two ways of professional development: the customer-executor way, and the way that suggests working on architectural forms as on the language of art. Following the first way, the architect loses his power over the object under creation more and more often nowadays, as he becomes obedient plasticine in the hands of a private or municipal customer, which leads to the city space getting filled with growing number of new monsters – buildings and space arrangements which aggressively burst into the architectural environment beyond any historical understanding of the time and place.

Meanwhile, the second way is the one that I choose deliberately, as it gives an opportunity to create local projects within the city space. The projects are to serve examples of a dialogue between a city resident and the urban landscape, as I would like to re-enable architecture to draw people back inside the orbit of its influence and to give them unique emotions and the feeling of inimitableness of the place where they live and work.

My projects are aimed at establishing relations between architecture and a man and at destruction of the indifference barrier built by the customary landscape. For example, the wattle fence which is so typical and traditional for any Cossack farmstead. By means of interpreting the form, the project suggests a new, "reversed", interpretation of that Don tradition itself. From an element of everyday life, the wattle turns into an artifact representing no rivalry but partnership between the nature and the designer.

Land art, which is the area that I devote myself to, is one of the most promising trends of the modern visual art where it is still possible to stay independent of commercial structures and to lay special emphasis on the contact between the viewer and the art object, where one of the decisive aspects for creation of the object is its interaction with the environment context. Land art allows creation of a very close, almost physical, contact between the viewer and the art – the kind of contact which is now lost in galleries.

My understanding of art, which is aimed at establishing a contact and building a dialogue between art and life, comes from understanding of architecture as the subject of the dialogue but not as an impersonal functional object. I believe we have had enough of looking back at commercial relations between a gallery and a designer – they have become closed social circles or elite gatherings where spectators are just buyers of those well-publicized artifacts. So we have to get viewers back to art, as well as to make art address the needs of the viewers.

Klatz

The event dedicated to the modern electronic experimental music, the "Klatz" of sound experiments which are far from being melodic, has been as well realized by means of selecting that deserted house and through that black "emptiness" of the decoration of the rooms. Another experiment implemented was the way the pictures were presented – in individual boxes. In a black room with no light inside, there was a wall made of black boxes. When opening each of the boxes, the spectators "switched on" a light spot for viewing the pictures inside.

Moreover, the video record of what was going on has become an artifact itself by making the impression produced by the light patterns built with those rectangles containing pictures inside even stronger.




